

S i t z u n g s v o r l a g e		Nr. 200/2015
Federführendes Amt: Hauptamt	Erforderliche Protokollauszüge - 10, 14, 20 -	
Vorgang:	AZ:	
Beratungsfolge	Behandlung	Termin
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	19.11.2015

Betreff:

Beitritt der Stadt zu den Vereinen

- *Anamed international e.V.*
- *Discover e.V.*
- *Eine Welt Winnenden und Umgebung e.V.*

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Winnenden beantragt die Mitgliedschaft in den Vereinen „Anamed International e.V.“, „Discover e.V.“ und „Eine Welt Winnenden und Umgebung e.V.“

Die Stadt entrichtet an die Vereine den jeweiligen Mitgliedsbeitrag sowie zusätzlich eine stets widerrufliche Zuwendung, insgesamt jeweils 250 €.

Begründung:

Die Stadt Winnenden fördert auf vielfältige Weise zusammen mit weiteren Partnern und vielen Ehrenamtlichen die Integration von Flüchtlingen, die aufgrund von Kriegen und Verfolgung in ihren Heimatländern in unsere Stadt kommen. Diese Aktivitäten haben vor allem das Ziel, den Flüchtlingen in unserer Stadt Wohnraum zu vermitteln, sie in allen Bereichen ihres Lebens in ihrer neuen Heimat und ihrem Einstieg in ein Ausbildungs- oder Arbeitsverhältnis zu unterstützen und so auf die Integration und ein gedeihliches Miteinander

Haushaltsrechtliche Deckung / HHST	--
Haushaltsansatz	
Haushaltsrest	
Haushaltsmittel insgesamt:	
Verpfl.erm f. Ausgaben im folg. Jahr:	
Aufträge erteilt (einschl. vorst. Vorgabe):	
Noch freie Mittel/über- bzw. außerpl. Ausgabe:	

Amtsleiter:	Sichtvermerke (Kurzzeichen/Datum):				
09.11.2015	I	II	III		
_____ Datum / Unterschrift					

hinzuwirken.

Mindestens genauso wichtig und einer Anerkennung und Förderung würdig ist die Arbeit verschiedener Vereine und Organisationen, die durch ihre Hilfestellungen den Ursachen für Flucht und Vertreibung in den jeweiligen Ländern entgegenwirken. Hierzu zählen die Vereine „Anamed International e.V.“, „Discover e.V.“ und „Eine Welt Winnenden und Umgebung e.V.“, welche ihren Sitz in Winnenden haben.

In diesem Zusammenhang wird an den Nachhaltigkeitsbericht 2005 der Stadt Winnenden erinnert, in dem es u.a. heißt:

Das Konzept der nachhaltigen Entwicklung will auch die globalen Auswirkungen des eigenen Handelns und Wirtschaftens in das Bewusstsein aller rücken. Entwicklungspolitische Aspekte gehören somit ebenfalls zum Lokalen Agenda-Prozess. Außen- und Entwicklungszusammenarbeit fallen in erster Linie in den Aufgabenbereich des Bundes. In Winnenden, wie in vielen Städten vergleichbarer Größe, sind keine Ausgaben für die internationale Gerechtigkeit im kommunalen Haushalt ausgewiesen. Kommunale Entwicklungsarbeit kann jedoch auch in Form der Unterstützung von Projekten sowie von internationalen Organisationen geschehen. Beispiele in Winnenden hierfür sind:

- Etablierung des Weltladens durch den Verein Dritte Welt e.V. Winnenden mit fair gehandelten Produkten
- Verbesserung der Gesundheitsversorgung der Länder der „3. Welt“ durch die „Aktion natürliche Medizin (Anamed, Anamed International e.V. mit Sitz in Winnenden
- Unterstützung der Behindertenarbeit Santa Lucia in Peru, organisiert vom Verein Dritte Welt e.V. mit Hilfe der Winnender Schulen
-
- Seit Jahren bestehende Mitgliedschaft der Stadt Winnenden im „Klima-Bündnis der Europäischen Städte – Alianza del Clima“

Als Anlagen sind weitere Informationen sowie die Satzungen der Vereine beigefügt, aus denen sich die Vereinszwecke sowie die konkreten Aktivitäten der Vereine ersehen lassen.

Als Ergänzung aller von Stadt, Institutionen und vielen Ehrenamtlichen getragenen Aktivitäten zur Integration von Flüchtlingen in Winnenden schlägt die Verwaltung vor, auch die Arbeit der Vereine mit Sitz in Winnenden zu fördern, die vor Ort in den Ländern der Not der Menschen entgegenwirken. Sie schlägt vor, den Vereinen als Mitglied beizutreten und so deren Arbeit eine städtische und damit öffentliche Anerkennung zukommen zu lassen. Die Beiträge für die Vereine belaufen sich derzeit auf: Anamed International e.V.: 30 €/Jahr, Discover e.V.: 30 €/Jahr, Eine Welt Winnenden und Umgebung e.V.: 20 €/Jahr. Die Verwaltung schlägt weiter vor, neben dem Mitgliedsbeitrag den Vereinen auf freiwilliger Basis jeweils eine stets widerrufliche finanzielle Zuwendung zu geben, insgesamt einschließlich Mitgliedsbeitrag von jeweils 250 €/Jahr.

Anlagen: 3